

HERA AWARDS FOR FUTURE GENERATIONS



HERA Award Sustainable Health 2023 Avis du jury

Avis général du jury

Pour la neuvième édition du HERA Award Sustainable Health, neuf candidatures ont été évaluées par le jury de cette édition 2023. Les juré·e·s ont apprécié les enjeux majeurs questionnés dans les différents travaux - de l'effet sanitaire des microplastiques et des polluants émergents jusqu'au développement du biomanufacturing en Wallonie - et souhaitent motiver les futur·e·s candidat·e·s à s'emparer de ces questions avec une approche transversale, intégrant les aspects éthiques et sociaux, mais également les dimensions économiques et politiques. Les membres du jury encouragent également les étudiants d'autres filières en lien avec la santé – telles que l'éducation, les arts, la gestion culturelle, la philosophie ... - de candidater pour le HERA Award Sustainable Health afin d'élargir au maximum la vision plurielle de la santé.

Lauréate du HERA Award Sustainable Health – Édition 2023

Éléa Piccard, pour son mémoire de master en sciences de la santé publique, défendu à la faculté de santé publique de l'ULiège, intitulé *Étude de l'intégration d'une composante verte et durable dans l'éducation du patient asthmatique à l'officine.*

Promotrices : Sylvie Streel et Geneviève Philippe

En vue du développement des pratiques vertes et durables dans le secteur des soins de santé, Éléa Piccard a réalisé sa recherche sur un sujet encore peu documenté, à savoir l'intégration d'une visée

En partenariat avec



HERA AWARDS FOR FUTURE GENERATIONS

verte et durable dans l'intervention des pharmaciens auprès des patients asthmatiques, notamment via l'entretien d'accompagnement de bon usage des médicaments (BUM).

Le jury félicite Éléa Piccard pour la mise en œuvre de l'axe participatif dans sa méthodologie. En effet, elle a réalisé un important travail de terrain à travers une série d'entretiens individuels avec des pharmaciens. Les membres du jury ont également apprécié les recommandations concrètes, pertinentes et réellement applicables. En effet, des études antérieures ont démontré que les pharmaciens à l'officine sont des acteurs clés dans le contact avec le public et sont intéressés à endosser un rôle éducatif plus actif vis-à-vis de celui-ci. Les recommandations proposées seront probablement également bien accueillies par les médecins et pneumologues.

Nominée du HERA Award Sustainable Health – Édition 2022

Céline Van Vaerenbergh pour son mémoire de master en sciences de la santé publique, défendu à l'école de santé publique de l'ULB, intitulé *Comment implémenter la gouvernance participative dans les institutions hospitalières ? Typologie, conceptualisation, impacts et recommandations issus d'une revue de littérature.*

Promotrice : Céline Mahieu

Céline Van Vaerenbergh propose une revue exploratoire de la littérature. Elle a analysé 25 initiatives de gouvernance participative mises en place dans les institutions hospitalières des pays de l'OCDE. Son objectif étant de s'en inspirer et de favoriser une meilleure implémentation de ce mode de gouvernance dans le monde hospitalier. À travers la nomination de ce travail, qui fournit des modèles théoriques inspirants, le jury souligne l'importance de ces nouveaux modes de gouvernance dans le monde hospitalier. Il invite de futur·e·s mémorant·e·s à se saisir de cette question, en approfondissant les conditions de mise en œuvre concrète et en intégrant la dimension économique : comment allier participation et utilisation efficace des ressources humaines ?

En partenariat avec

